



# Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

## Protokoll des Treffens vom Mon, 6.03.2006

**Beginn:** 19:30

**Ende:** 22:00

### Anwesende

- Lothar Heinrich (heinix@sbox.tugraz.at)
- Patrick Strasser (past@sbox.tugraz.at)
- Christina Fressel (christina.fressel@telematik.edu)
- Bernhard Filipic (bfilipic@htu.tugraz.at)
- Markus Russe (markus.russe@telematik.edu)
- Bernhard Tittelbach (bernhard.tittelbach@telematik.edu)
- Hartwig Brandl (hbrandl@telematik.edu)
- Robert Hödl (robert.hoedl@telematik.edu)
- Eva Daum (eva.daum@telematik.edu)
- Heinz Riener (mythos\_r@sbox.tugraz.at)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Nikolaus Hammler (nobaq@sbox.tugraz.at)
- Martin Stadler (martin.stadler@telematik.edu)
- Michael Gissing (m.gissing@student.tugraz.at)
- Gerald Zöhrer

**Schriftführer:** Robert Hödl

**Beschlussfähigkeit:** ist gegeben

### Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüessung](#)
2. [Verlesung und Genehmigung der TO](#)
3. [Finanz Bericht](#)
4. [MaturantInnenberatung](#)
5. [StuKo - Bericht der Sitzung vom 01.03.2006](#)
6. [Bericht StuKo Seminar](#)
7. [UV Bericht](#)
8. [PBS Online](#)
9. [Kif \(Konferenz der Informatikfachschaften\) in Bremen](#)
10. [Umgestaltung des Basisgruppenraumes](#)
11. [BeSt in Wien](#)
12. [Allfaelliges](#)

## ad TOP

1. Begrueßung durch die Vorsitzende und Feststellen der Beschlussfaehigkeit
2. wurde genehmigt
3. Eva D. berichtet ueber die diversen Ein- und Ausgaenge des letzten Semesters. Ein entsprechender Kontoauszug wurde vorgelegt.
4. Eva D. hat die Aufschluesselung der gearbeiteten Stunden der MaturantInnenberatung erhalten. Ingesamt werden 136 Euro an die betreffenden Personen ausgezahlt. Der noetige Beschluss wird einstimmig in der Basisgruppe angenommen. Abstimmung StV (0/0/5)
5. Bernhard F. berichtet von der Stuko-Sitzung und den geplanten Aenderungen im Magisterstudienplan. Die naechste StuKo-Sitzung wird am 22. Maerz stattfinden.
6. Niki H. berichtet vom StuKo Seminar. Das Seminar ansich war sehr ausgiebig und ein Erfolg. Es bestand aus 2 Teilen:
  1. Teil: Auseinandersetzung mit einem Musterstudienplan sowie rechtlichen Angelegenheiten.
  2. Teil: Softskills (Diskussionsfuehrung, etc)

Sabine Bergner war als Trainerin engagiert.

Teilgenommen haben: 2 Telematiker, 2 Softwareentwickler, 1 Geodaet, 1 Physiker, 1 tech. Chemiker sowie das gesamte HTU-Vorsitzteam und Hartwig B.

7. Hartwig B. berichtet von der UV-Sitzung:

\*Es gibt Gespraechе mit Vize-Rektor Cerijak mit dem Ziel die Evaluierung im TUG-Online zu verbessern

\*Bernhard Futter (Aufsichtsratsvorsitzender HTU GmbH) berichtet

\*Renovierung Alte Mensa: Die Universitätsvertretung versteht unseren Standpunkt.

\*Jahresabschluss der HTU liegt in der Rechbauerstraße zur Einsichtnahme auf.

\*Neue ReferentInnen: Peter G. als EDV und Zivi Referent, Tom S. als Wirtschaftsreferent, Edith R. als Referentin für Interne Organisation

\*HTU Raeumlichkeiten sollen in Zukunft rauchfrei sein - Raucherzone bei den Kopierern. Ein entsprechendes Protokoll wird ausgeschickt.

\*Die naechste UV-Sitzung wird nach den Osterferien stattfinden.

8. Lothar H. berichtet ueber den Fortschritt des PBS-Online Projekts.

\* PBS-Online ist bereits online erreichbar [pbs.htu.tugraz.at](http://pbs.htu.tugraz.at)

Weiters berichtet Lothar ueber eine Diskussion in der [htu-info](mailto:htu-info) Newsgroup in Bezug auf die geplanten Authorisierungsmechanismen der PBS-Online. Es ist geplant, dass sich alle Benutzer mit gueltiger ...@student.tugraz.at email Adresse registrieren koennen. Gruende hierfuer sind unter anderem die Handhabe gegen moegliche Urherberrechtsverletzungen und im allgemeinen Missbrauch der PBS-Online. Diese geplanten Registrierungs und Authentisierungsmechanismen wird von den Anwesenden fuer gut geheissen.

\*Backups werden zur Zeit noch am Engelbart abgelegt.

\*Der Link sowie ein Eintrag unter Neuigkeiten auf der Basisgruppen Homepage wurden bereits aktualisiert. Entsprechende Information in den Newsgroups und im TU-Info werden noch folgen.

\*Der ftp-Server wird abgedreht

\*Die StV Elektrotechnik wurde bereits informiert

9. Patrick St. berichtet, dass bereits einige Leute zugesagt haben nach Bremen zur KIF mitzufahren, was ihn sehr freut.  
Fuer die im Herbst in Graz geplante KIF werden noch Sponsoren gesucht.  
Information gibts unter: [kif.htu.tugraz.at](http://kif.htu.tugraz.at) bzw. [kif-orga@htu.tugraz.at](mailto:kif-orga@htu.tugraz.at)
10. Es wird beschlossen die Diskussion um eine Woche zu verschieben.

11. Markus R. berichtet von der BeSt in Wien die von Donnerstag bis Sonntag stattgefunden hat. Markus R. war Vertreter fuer die gesamte TU-Graz. Die Messe war sehr gut besucht. Einer der Renner war das neue interuniversitaere Bakk-Studium "Biomedical Engineering" welches im Herbst eingefuehrt werden soll. (Der Magister soll ein Jahr spaeter kommen)
12. \*Ein Studierender ist an Eva D. herangetreten und hat vorgeschlagen seine Arbeit fuer die LV "Erstellen Schriftlicher Arbeiten" einem uns beliebigen Thema zu widmen. Danke!  
Vorschlaege:
  - \*Der Bologna Prozess in Europa
  - \*Versagen des Bildungsystems in Oesterreich
  - \*Stellung der Basisgruppe Telematik
  - \*Der Vergleich verschiedener Studienplaene in Bezug auf Freiheiten.

Die Basisgruppe findet die Evaluierung der LV "Compilerbau" ueberdurchschnittlich gut und sehr sinnvoll. Sie wuenscht sich, dass andere Lehrveranstaltungen sich diese Evaluierung als Beispiel nehmen. Ein weiterer positiver Punkt ist, dass die Evaluierung zusaetzlich auf der Institutshomepage einsehbar ist.

*Inhalt:* [www-telematik@htu.tugraz.at](mailto:www-telematik@htu.tugraz.at)

*Protokoll Management:* [bernhard.tittelbach@telematik.edu](mailto:bernhard.tittelbach@telematik.edu)